#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital .- Un mes, 50 céntimos; un semestre, 5 perciaun año. 5:50 plas

Fuera de la capital .- Un semestre, 4 pesetas: un año. 7.50.

ANUNCIOS: precies convencionales :

REDACCION V. 15 de Julio, 18, pral. vionde deberá dirigirse toda la correspondencia

No se devuelven los originales

-FRANQUEO -CONCERTADO

HÑO 1

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

# **Presentación** y saludo

Con toda modestia salimos a la luz pública, sin más pretensión que defender los intereses de Cuenca y su provincia.

Si conseguimos ser justos e imparciales en nuestros juicios, y no desmayamos en la enérgica de-fensa de todo interés legítimo, interpretando el sentir general, así como los anhelos de la opinión conquense, LA RAZÓN habrá respondido a su finalidad.

Respetuosos con las ideas de cada cual, combatiremos las que no compartamos, huyendo siempre de estridencias de forma, aún cuando ataques o censuras desmedidas las provocasen, sin abandonar por ello la adecuada defensa de cuanto afecte a nuestra dignidad, en la medida de la agresión.

Acoieremos cuantas quejas fun dadas lleguen a nosotros, y para el amparo de quien por humilde sea vejado, no repararemos en medios.

Todo lo justo, lo honrado y lo beneficioso para la provincia tendrá cabida en las columnas de es te periodico; pero, advertimos que nuestras campañas, nunca serán mercenarias, pudiendo tener la ra seguridad, quien necesite de nuestro apoyo, que podrá ser rechazado su intento; pero jamás co brado el servicio.

Las subvenciones inconfesables no entrarán en esta casa, y si nos fueran precisos para vivir, reconoceremos nuestro fracaso, desapareciendo. Ello quiere decir que niiestra independencia sera absoluta

A nuestros compañeros de Cuenca y su provincia les enviamos con un fraternal saludo el testimonio de nuestro afecto y la expresión del decidido propósito que nos anima de convivir con ellos en la más completa armonía.

Al público, en general, le ofrecemos la seguridad de nuestro deseo inquebrantable de servirle, y le encomendamos el juicio futu ro sobre nuestra conducta.

### El "porqué,, de nuestro título

Titulamos este periodico LA RA ZÓN, porque aspiramos a que nos asista en nuestros juicios, no como reconocimiento de su supremacia en calidad de norma de conoci miento para desentrañar las leyes de la naturaleza v del espíritu, v menos para creer y acatar los dogmas de la Iglesia.

# LA BEÑORA

### °O.^ CRAMEN BALLESTEROS IGLESIAS

DE PORTELA HA FALLECTIO EN MADRIE

EL DIA 15 DE ENERO DE 1922 A LOS 22 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su descensolado esposo, D. Ramón; sos paires, D. Arturo y C.º Milagre; herma-ños, D. Angel, D. Alvaro y D.º Mucia Intisa; hermanos políticos, tios, sobrinos, primos a demás parientes.

Participan a sus amis tades tan dolorosa pér-dida, rogamble ana ora-ción por el eterno des-canso de su alma.

ñeres patriarca de las Indias, o Madrid-Alcalá y Cuenca han co do indulgencias en la forma aco

### Maria del Carmen Ballesteros

Triste sino el del cronista cuand

Triste sino e de cronisar cianto-tione que mover su pluma a impulsosi de un delor compartido. En la fler de su edad, cuando el mundo le sonrefa, cuando los encan-tos de su belieza y de su bondad, su-blimados por el nuncio de la mater-nidad, habían invedido su hogar de blimados por el nuncio de la maternidad, habian invadido su hogar de
la tiera y soñadora esperanza que se
cifra siempre en el primer fruto de unsanto y puro amor, María del Carmen Balesseros, la angelical cristura que tanta admiración y simpatía
despertara, abandonó este mundo para compartir en el eterne las delicios
de los elegidos del Señor, dejando sumida a su familia en el profundo e irreparable dolor de lo irremediable.

Difícil es llevar al alma tribulada
de los sutos el mas leve consuelo que
mitigue sus penas, pero la imponente
y espontíaca manifestación del pueblo de Cuenca, es prueba inequivoca
do priblica estimación, a quien supe on
su vida pública servir a los sutos y a
su tierra con la mayor solleitud y ca-

au tierra con la mayor solicitud y ca

Del alma de nuestro querido amigo D. Arturo Ballesteros, a quien nos un sincera y nunca interrumpida amistad, ha sido arrancada una de sus mas de-licedas ilusiones, y aunque triste y desolador ha sido el motivo, ha patendesolador ha sido el motivo, ha paten-tizado hasta que punto hemos tomado parte intensa en su pena los muchos que le queremos, recibiendo por ello en medio de su dolor el balsamo con-solador del sincero afecto de sus nu-

merosos amigos y admiradores.

La fatalidad ha buscado la coincidencia entre la aparición de este periódende entre la npariedo de este periddico y la desgracia que nos apena, y
si otras y muy altas finalidades no hubieran mottvado su publicación, quedaría satisfecha la modesta aspiración
nuestra con hullar momento tan solemme en que expresar publicamente
el sineero testimonio de nuestro afecto,
y randir el merecido homensje al padre constarnado, al político amado de
su pueblo y al smigo leal y bondadoso.
Las lágrimas de los conquenses se
han confundido con las de la desconsolada familia, como testimonio inequivoco, de que del pesar suyo se ha hecho intérprete Cuence enlero.

cho interprete Cuenca enlero.

Descance en paz, quien tanta tristeza deja, y a su viudo D Ramón Portela y demás familía enviamos nuestro más sentido pesame.

El director de LA RAZÓN, es don Joaquin Fanjul, diputado a Cortes por la capital de la provincia.

En este periódico se ahre una sec-ión que se titulará PALENOUE DE OPINIONES, para la colaboración de los suscriptores que deseen emitir sus ideas sobre cualquier tema. v ba io su responsabilidad.

De lo publicado en esta sección e hace por tanto responsable LA

Se advierte a los colaboradore. espontáneos, que no se molesten en envlar versos, por que no devolve mos los originales, y cabe en lo po sible que no los publiquemos.

GRITO DE ALARMA

### SOLIDARIDAD AGRARIA

Atravesamos una época de lu cha: en Africa combate nuestro ejército, mejor dicho, el pueblo es pañol, por el honor patrio; dentro de España luchan los intereses sin freno, aguijoneados por la codicia y todos buscan posiciones y valedores ventajosos, para el triunfo de su causa, a costa de lo que sea importándoles poco la suerte del proletariado, la paz interior, ni el estrago que causan

En el fragor de la lucha queda ibandonado, sin que sus voces so oigan, el fatigado agricultor, el que obtiene la materia prima de to-do producto industrial, el que edifica con su esfuerzo el más firme cimiento de la riqueza nacional. Se protegen hasta los productos

más exóticos, y al vinicultor y a) cerealista y al forestal, no se aumenta el número de miembros de la Junta de Aranceles y valoracio nes, y el representante de la agricultura queda fuera de la cancela que dá acceso al antro donde se fragua la ruina de España en beneficio de unos pocos.

El trigo español no se vende o se vende a precio ruinoso; el vino no se exporta ni se quema; la madera es combatida, y expuesta está a ser desterrada por la extranjera; y mientras tanto las industrias es panolas, muchas, como hemos di cho, exóticas, protegidas por inac cesibles barreras arencelarias re parten dividendos fabulosos.

El apotegma de que cada pueblo tiene el Gobierno que se merece, podríamos hacerlo extensivo a la agricultura, diciendo que tiene la suerte que se merece, por que constituyendo la palanca más potente, por apatía y desunión es postergada.

que no necesitamos salir de nuestra tierra

Las Camaras Agricolas, compuestas por los elementos más prestigiosos de entre los agricultores debieran ser en cada provincia, a modo de receptáculo de las aspiraciones y de las necesidades colectivas, y, con el apoyo de todos

A nuestros suscriptores Públicos, y exigir lo que en justicia proceda: pero para ello se hace necesario, no es preciso repetirlo, que no haya un labrador que no se halle adscrito a la Camara.

Pues en Cuenca se está dando el caso peregrino, de haber tenido que presentar la dimisión la parte electiva de la Cámara Agrícola porque, cansada de pedir las cuotas a los agricultores de la provincia, y de sufragar de su peculio particular los gastos que el funcionamiento de la institución exigía. han preferido cerrar, a seguir ha ciendo el ridículo, porque el no recaudar las cuotas, no solo tiene la trascendencia económica dicha, si no que supone una inasistencia de los del gremio con la que dignamente no se debe seguir actuando.

¿Cómo queréis, pues, labradores. que seáis atendidos por los Gobiernos, si éstos están convencidos de vuestra inutilidad, de vuestra divi-

sión y de vuestra apatía? Los momentos por que atraviesa por que atravesará España, por el camino que vamos, serán cada vez más difíciles; para hacerles írente y salvarlos, la unión es todo; si ahora no lo haccis; mañana será tarde, y no os podréis quejar de las consecuencias.

La unión honrada, lícita, patriótica, serena y digna, sin codicias ni exageraciones es la única salva-ción de la Agricultura, no perdiendo de vista que todo depende de una adecuada y docta organización.

La Razón se pone a disposición de los agricultores por que estima les asiste la justicia.

### Aviso importante

Como la crisis agraria es tema di actualidad y de interés provincial, admitiremos los trabajos que sobre el tema se nos envíe, siempre que su extensión no resulte excesiva.

Claro es que la dirección se reser va el derecho a publicarlos, y, cuando lo haga, este hecho no implicară conformidad con las ideas susten tadas

#### HORARIO DE TRENES

Poseemos un raudal de ofrecimientos, de que en breve se modificarán con arreglo a los deseos de este vecindario; nosotros confiamos poco en las promesas, tanto más cuanto que siempre van acomnañadas de esta ironía: «Esto es un capricho, muy plausible de us-Presentaremos un caso para el ted, però que no tiene realidad ue no necesitamos salir de nues- sino en su cerebro, porque en Cuenca nadie se queja ..... (sin comentario).

El más serio ofrecimiento, mejor dicho, la esperanza mas halagüena, la oimos de labios de un ingeniero hace escasamente un mes «En cuanto recibamos quince ma quinas se arregla eso, no lo dude. los adscritos a ellos, impulsar el Nosotros pensamos en aurque re-progreso, promover iniciativas, ciban mil quinientas.... Como no elevar sus quejas a los Poderes nos quejamos!

Cuentos de "La Razón,,

### MIENTRAS LA LLUVIA CAE...

En la tarde invernal y triste, la puz de la amplia sala pueblerina hace pensar en el ambiente de las novelas del inmortal montañés.

iovelas del inmortal montañés. Bajo la estera rayada se extiende una capa de espliego que dá blanduras de alfombra al pie y per-fume grato y agreste al ambiente. La luz cenicienta entra a raudales

La luz cencienta entra a gratuates por el ancho balcón que cierra la antigua cristalera de vidrios recios con transparencias verdosas. Sentada junto a él, los brazos apoyados en la camilla, está la anciana dueña del vetusto pero como coserón.

anciana duena del vetusto pero co-modo caserón. La arrogante estatura y las fac-ciones desdibujadas ya de aquel rostro cansado, nos dicen que al-gún día fué gallarda morena aque-lla mujer, que ahora no es más que una noble ruina de un cuerpo y un

espíritu. Casada ya en edad madura con un hombre más viejo que ella, no tuvo sino una sóla hija, y del paso por el mundo de este ser de su ser, por el mundo de este ser de su ser, sólo le queda como recuerdo aquella preciosisima chiquilla, que sentada enfrentejde ella, parece aburrirse soberanamente en la quietud y el silencio del dormido; casón:
Los continuos bostezos de la mundo de la manaca de la manaca por fin la practar la chacha hacen por fin levantar la cabeza a la abuela, que la mira con

careino.

No te enfades Rosita. Todo tu —No re enfades Rosita. Todo tu ser me esta pidiendo a voces juve-niles compañías con quien compar-tir alegrías e inquietudes. Si, per-doname y para perdonarme, piensa que solamente me guña a esto que tu llamarás egoismo y, rarçasa de vicia el cariño que te tengo. Qui-tose la anciana las gafas que la auxiliaban en su lectura y prosi-guió:

auxiliaban en su lectura y prosiguió:
Desconfianza en tí? No, miedo, mucho miedo de que tu corazón virgen se asome al mundo del
amor conducido por un hombre indigno de tal dicha. La vida te ensehará niña, mía, cuán magnifico
de ses etesoro que se llama encanto
del primer amor.
Y como la muchacha atendiese a
las palabras de la abuela con esa
increduidad mezcla de burla e inocencia, nacida del poco vivir, la
anciana la tomo de la mano, y haciéndola sentar en una sillita baj;
comenzo su relato.

ciéndola sentar en una sillita baji comenzó su relato.

— Yo también fui joven y hermosa como lú, y también miré a la vida, esperando como todo corazón juvenil, gozar plenamente las delicias del amor; eran mis padres los labradores más ricos de la comarca, y contaban las gentes, que además de la labranza poseían una respetable cantidad de peluconas encerradas en viejo arcón, y excuso decirte que esto, unido a, las condiciones nada despreciables de mi persona, era motivo más que mi persona, era motivo más que suficiente para que mis pretendien-

mi persona, era motivo mas que suniciente para que mis pretendientes no escassaran; pero bien fuera porque me hallaba en un plano sentimental superior a ellos, o porque Dios así lo disponía, ninguno logró interesar mi corazón. Llegó por entonces al pueblo un gallardo joven que se titulaba ingeniero de puertos y canales, y como, precisamente estaba a punto de estudiarse la canálización del río Aular, que como sabespasa por nuestras heredades, la amistad da nuestra familia: con el ingeniero nació fraña y cordial. Como prendio la llama del amorem mi corazón est fácil comprenderlo; teniendo en cuenta que yo dra muy joven y el mucho más simpármuy joven y el mucho más simpármuy por en mi corazón esta fácil comprenderlo; teniendo en cuenta que yo dra muy joven y el mucho más simpármuy por en mi corazón esta fácil comprenderlo; teniendo en cuenta que yo dra muy joven y el mucho más simpárma.

tico, locuaz y gallardo que mi otros pretendientes. Sobre todo había dos cosas en el que me cna moraban grandemente, locuras de chiquilla; una, sus magníficos ojos negros, otra su nombre. Alberto, que a mi se me antojaba de prin-

cipe soñado. No era m era mi casa, bien lo ves tú No era mi casa, bien lo ves ti, muy apropòsito para platícas amorosas al estilo andaluz y así fué que tras no pocas cavilaciones, vueltas y rodeos, convinimos en hablar por una salita que había en el mismo zaguan, que tenfa una ventanuca, cosa de un metro de altu. al ni vel de la calle; pero que escasamente medirá dos palmos de larga por uno de ancha, y cubierta por espesa alambrera.

trara en nuestra casa.

Dos veces me suplico aquel hombre, en ausencia de mis padres, que le dejara pasar a la sombría salita para tranquilizarse por mi salud, pues tenía el presentimiento, de-cía el de que debía ser enorme-mente fría y húmeda, y dos veces vencida yo por mi amor y por el que el me demostraba, le franque la entrada al amplio zaguan... el ingeniero una vez dentro, se fijaba minuciosamente en todo, exami-mando los pesados cerrojos, las so-lidas cerraduras y los clavos dora-dos de la puerta, que afirmaba eran verdaderas obras de arte. Aqueverdaderas obras de arte... Aque-ila noche, una noche de continuo aguacero, como esta que se pre-para, concluíamos de cenar y char-lábamos amigablemente con los criados al amor de la fe gata: Poco a poco fueron desfilando los mozos de mulas, después las criadas y vo también me subí a mi habitación, esta sala. Quedaron, pues, solos en la cocina mi padre y el antiguo mayordomo ajustando sus cuentas.

sus cuentas. Mi madre que estaba paralítica Mi madre que estaba paraltica hacía algunos meses que no se movita de la cama, y yo dormía con 
ella en esa alcoba. Mientras me 
acostaba, referíale esos mil incidentes cotidianos tan insignificantes, y que tanto interesan, cuando 
de repente ol pasos y voces ahogadas en el piso bajo. Extrahada asomé medio desnuda ya por ventanilla, que como sabes, da

Cinco enmascarados sujetabar amordazaban a los dos ancianos y amorgazana nos ancianos, el no haberlos oídos los mozos y criadas que dormían al lado del pa-tio, era indicio de que entraron por la puerta principal. Yo con ese ins-tinto de conservación tan rápido e tinto de cónservación tan rápido e impensado como provechoso, ce-rré la puerta de la sala y cogien-do la escopeta que mi padre tenía en un rincón me dirigi, de nuevo al ventanillo. En aquel momento mi padre forcejeando por desasir-se quito el antifaz al ladrón, que al verse reconocido atenazó con sus manos el cuello del anciano. La luz de la llama dió de lleno en aquel rostro amado. Era el, Alber-to, el iefe mismo de aquellos banel jese mismo de aqueilos ban

La sangre se helo en mis venas pero mi padre se ahogaba, y con mano serena y pulso firme; sf, es-toy segura que mi mano no temblo en aquel momento, dispare una, dos veces contra aquel infame camis bienes y la vida de mi padre.

-¿Y le mataste, abuela?

-No sé, porque caí al suelo sin

sentido, y sin sentido estuve los dos sentido, y sin sentido estuve los dos meses que unas terribles liebres nerviosas me postraror en el lecho; y cuando volví, tambalea ndome, a entrar en la vida, por un convenio táctio, ni yo pregunte, ni nade me volvió a hablar jamás de aquel hombre.

hombre. Callo la anciana, Sus ojos, en los Callo la anciana. Sus ojos, en los que fulgirra una extraña mezcla de odio y de amargura, se fijan con insisiencia en un rincon invadido ya por la obscuridad. Quien sabe si al mágico conjuro del recherdo, han surgido de las sombras los ibellos ojos del miserable!

M. Adnara

La tirada de LA RAZÓN co-miensa con 1500 ejemplares, Es el más conveniente para los anun-

Destinos civiles para licenciades del Fjército

El Triario Oficial del Ministerio de la Guerra, correspondiente al dfa l.º del mes actual, publico las siguientes vacantes:

De cartero, 53; de peatón, 17 de capataz de peón caminero, 1 de peón caminero, 3; de alguacil, 6: de guardia municipal de campo 4; de portero de Ayuntamiento, 1 de guardia de policía urbana rural, 2; de guardia urbano, 1; de portero pregonero, 1.

Para conocer detalles respecto a sueldos, residencia e informes espesa alambrera.

Debo advertirte que aunque el ingeniero tenía amistad con mis padres, y había visitado repetidas veces nuestras alquerías, no se había ofrecido ocasión para que en RAZÓN, o acudir a ella, debiendo trara en nuestra casa. sobre documentación necesaria en el primer caso, acompañar e franqueo para la respuesta.

# El Banco de España y la Ordenación bancaria

El día primero de año ha entrado en vigor la nueva lev que regula las relaciones de nuestro primer estable cimiento de crédito con el Estado, co mo así también las nuevas modalida des que se establecen en el régimen de sus operaciones con el público er

Bien quisiéramos hacer un análisis etenido de lo que es y significa la referida ley, vulgarizando aus término y lievando a nuestros lectores, dentro de la modestia de nuestros medios, el más amplio conocimiento de sus ar tículos. Pero no cabe dentro de los estrechos límites de esta crónica, tratar con todo detalle los aspectos varios del problema que la referida ley plantea a nuestro entender, involucrat do y confundiendo en su articulado dos cosas tan distintas cuales son el régimen y funcionamiento del Banco de España, con el de la Banca privada.

Se ha pretendido imitar algo de lo rige en Norteamérica y otros países olvidando que las imitaciones no sor siempre útiles si no se adaptan ai ambiente en que los pueblos se desenvuelven, tanto más cuanto que el con cepto del crédito varia no poco segúr los países.

Por desgracia en España tenemos un concepto bastante restringido del crédito y muy propensos a las exage raciones, producto de nuestra idiosincrasia meridional, lievamos la restricción en momentos dados a límites verdaderamente incompatibles con la libertad que la Economía debe tener para el desarrollo de los intereses pú blicos. O bien, pretendemos que por nuestra propia y exclusiva afirmación se nos concedan todas aquellas franquicias que en términos financieros se liaman garantias.

Un ejemplo de esto lo tenemos el la nueva ley a que nos venimos refl riendo.

Para favorecer, según se ha dicho. el desarrollo de aquellos Estableci mientos de crédito ya instaurados en el país y aun los de aquellos que pue dan crearse en lo sucesivo, era preciso ligar, atar a ellos, a la más potente y más desarrollada, por no decir la de mayor crédito, institución de verdadero carácter nacional, o sea el Banco de España.

A pretexto de convertirle en Banco de Bancos, se le han puesto tales res tricciones y se le ha obligado a concesiones especiales, que mucho nos tememos quebranten su robustez c periudiquen su bien cimentada constitución. Y lo que es peor, se le adjudi ca en la referida ley un carácter fiscal tan extraño, que no comprendemos está frente a la indisciplina, y quien ciones exaggradas, fomándolo como Ri mercado de valores es aostie su finalidad. Por un lado se atenta al loiga a Alba se convencerá de que la pretexto de campañas políticas. Nos i mejorando algo los fondos públicos

libertad y obligándole a operar en determinadas condiciones y en beneficio del Tesoro público y de la Banca (Como si estas cuestiones del crédito oue significan conflanza, pudieran set Impuestas al público y reguladas pouna Ordenación ministerial! En fin de cuentas, será lo que el público quiera que sea, pues si un comerciante, ut industrial, o un particular cualquiera tiene mayor confianza o simplemente le ofrece mayor comodidad operar er el Banco de España discretamente, que no por la mediación de otra entidad bancaria cualquiera, porque el Esr lo perciba de los intereses de uno o de otro, ésta o la otra cantidad, no dejará de obrar según su propio inte rés le dicte.

De otro lado se pretende favorecer a la Banca privada otorgándole un ré gimen de favor de 1 por 100 en los préstamos y de 1/2 por 100 en los descuentos que realice en el Banco de España, dando con esto carácter preceptivo a lo que ya voluntariamente y sin ajena excitación, venía, realizando aquét.

De todas las operaciones que los particulares realicen en el Banco de España, se deducirá en el interés que a éste produzcan, las dos terceras partes en beneficio del Tesoro público

Claramente se ve pues, que la ley que analizamos, no ha tenido más que una tendencia; absorver de las utilidades del Banco de España una parte desproporcionada en beneficio del Tesoro y otra en beneficio de la Banca que se avenga a ingresar en ese Consorcio regido por un Consejo superior.

Y como aún se desconoce la regla mentación de dicha consorcio, ni las entidades que lo formarán, toda vez que es voluntario su ingreso en el mismo, ignoramos lo que va ser ni lo que pesará en el desarrollo normal de la economía patria. De ello depende mucha parte del éxito o descrédito de la nueva ley que por esto mísmo resulta una incógnita para el futuro.

Al discuttree con el ministro de Ha cienda las bases que habían de ser por decirlo así, los puntales de la ley el Consejo del Banco de España, re chazó con muy buen acuerdo, el ca rácter fiscal que en el artículo segun do referente a la Ordenación bancaria propiamente dicha, se le asignaba, Y solamente y después de grandes y persistentes presiones del ministro, aceptó esa inspección que sobre un punto dado o una circunstancia determinada, pudiera encomendarle el Con ceio superior del Consorcio, Ouiere esto decir que un funcionario del Banco de España se limitará exclusiva nente a investigar o esclarecer puntos

lusto G. Hervás.

(SE CONTINUARA.)

Hasta nosotros ilega el rumor de que varias entidades de esta capital tratan de llevar su representación al Ayuntamiento, para lo cual presentarán candidatos tropios. Si la selección se hace con acterto nos parece delerminación muy rasonable.

CRÓNICA DE MADRID

# DISCIPLINA

Blen quisiéramos sustraernos al te na del momento; pero el periodista tiene el deber de ser cronista de rea idades, y la realidad presenta su testimonio preferente al problema de la disciplina.

¿Para qué vamos a relatar lo ocu rido? Intentarlo sólo sería síntoma de demencia. La verdad permanece ignorada; prueba de ello, que quien lea ABC creerá que España entera

titud de las Juntas frante a Cierva era sino que repugnamos siempre los una cosa muy natural y merecida, poderes subrepticio se irresponsables. que no habria necesidad de disolverlas y que son providenciales por es- al bien público más; pero censuramos tirpar al hombre más funesto del . mando

Cada comentarista zurce la trama a su gusto, extrae la consecuencia que más le agrada y sueña con la solución que más favorece a sus designios.

Nosotros no compartimos ninguno de dichas criterios extremos.

Desde hace muchos años, quizás emontándonos a la generación pa sada, no pequemos de añejos, el poder público ha carecido de autoridad, siempre venia gobernando la audacia, que se apoderaba de la pusilanimidad de nuestros cobernantes: los gobiernos se sucedian rápida mente; su obra positiva no pasaba del rango de las intenciones y el pueblo, el cuerpo nacional, las insfluciones y colectividades nacionales, invadidas todavia del espíritu individualista de la Revolución francesa, sin cohesión ni espíritu colec tivo, reconocia que imperaba la iniusticia, el favoritismo y la prevaricación; que la élica estaba en crisis, la hacienda en quiebra y el patriotis mo ausenie, pero sin fuerza ni cohe sion para revelarse, soportaban resignadas, y et pueblo español iba cavendo en un abvecto indiferen tismo.

Εn el ejército es estatutoria cohesión; en los principios de la constitución, figura el de launtón, e mutuo apoyo, la relterancia de esfuerzos, el principio, en suma, de la cooperación: la propia disciplina militar. lazo de unión y elemento de solidaridad.

Surgió, pues, la protesta en el or ganismo social más preparado para steriorizaria después de sentida; ello fué aquél funesto momente de 1º de Junio de 1917; funesto decimos, porque sin remediar nada, hizo endémica la indisciplina, que es miasma de prolífica reproducción y de contagio ine-

No tuvieron valor o preparación para consumar au obra y degeneró el movimiento en una sorda, continua e insoportable amenaza.

El remedio solo estaba en evitar las causas, restableciendo, en lo humano, el imperio de la justicia, deste rrando al favoritismo, e impulsando las ansias de progreso y regenera ción que el país siente.

Nada de ello se hizo; siguió la arabanda política, continuó, la autoridad en medio del arroyo, se exten dió el contagio de la indisciplina, que unas veces de uniforme, de americana otras y otras de blusa, ha ido derri bando gobiernos, y así se ha llegado al momento actual, en que un ministro activo, enérgico y austero, creyendo de buena fé que la institución armada había perdido, en algún grado, su extrema sensibilidad, con la mejor intención y el más honrado propósito, pero exenta del tacto y habilidad necesarios, ha realizado actos que estimó no serían percibidos por que un organismo que él crela anes tesiado y que se hallaba en un estado de hiperestesia aguda, que originando una sacudida, ha estado a punto de dar en tierra con ministro y Goblerno si éste, dándose cuenta de que su dignidad y autoridad no podían aceptar imposiciones, no hubiese adoptado una actifud que, llamando a la reflexión a todos, ha conjurado el con

¿Responsabilidad? (No! Un conurso de circunstancias inal aprecia las y una intención mat compren dida, han ocasionado un grave con-flicto, al que se le han dado propor-

ferédito de la Institución, mermando su findisciplina no existe y de que la ac-fotros no sólo no somos partidarios, y cuando además son perjudiciales más aún, que el Poder legitimo, por su desprestigio, haya dado lugar a la formación y entronización del su cedaneo, que dicta, que exige y que ordena; pero que no responde.

Nosotros creemos que el inci ente se presta a maduras reflexiones y que el Poder Público no puede detenerse ahi; bueno que el ejército haya entrado en los cauces de la disciplina, pero sería insensato mantenerlo en ella si no se impone en todas las esferas nacionales, corrigiendo los abusos de las empresas de ferrocarriles de compañías de tranvias, de abastacedores de fiúldo eléctrico, si no se pone un dique a las demasias y a la codicia de los acaparadores; si no hay justicia en la confección de aranceles; si no se encauzan las haciendas municipales, si se toleran imposiciones de las sociedades obreras, cuyo carácter revolucionario constituye un peligro para la paz social: si no se obliga a los funcionarios del Estado a cumplir intensamente con su deber.

Es la indisciplina general soberana en España y su corrección no es obra de un día ni de un año ni de una generación; es obra de una labor continuada, tenaz y enérgica de muchos gobiernos, asistidos por la opinión pública, que den ejemplo de patriofismo, de honradez, de justicia y de austeridad, para que nunca puedan los de abajo postular el ejemplo de los de arriba.

El incidente de ahora, es un sintoma más de la enfermedad general. un proceso purulento de la infección que sufre el Cuerpo nacional, que no se cura sino con un medicamento a base de justicia y caridad. Celebramos que en esta ocasión la balanza se haya inclinado del lado de la displina

Madrid, 17 Enero, 1922.

El Corresponsal.

Todas las misas que hoy se han celebrado en Cuenca han sido ablicadas en sufragio del alma de la señora D.ª Carmen Ballestevos de Portela.

Manana, martes, a las once de la mañana lendrá lugar el funeral en la iglesia de San Francisco.

### MERCADOS

TRIGOS.—Hay mucha oferta y es-

TRICOS.—Itay inicina oteria y es-seean los compradores. Sin duda, obedece a los concursos ue el Estado anuncia para la venta el trigo existente en sus depósitos.

dei trigo existente en sus depósitos.
Dificulta los negocios el desbarajuste tan-escandaloso de los transportes
ferroviarios. Las cotizaciones, en reales por fanega, han sido las siguientes
durante la litima como en la como el como el

durante la ultima semana:		٠.
Aranda de Duero.	68 a '	75
Arévalo	77	
Avila	78	
Medina del Campo	77 y	78
Palencia		
Penaranda Bracamonte	71 y	72
Segovia.	78	ġ.
Soria	62	Ĭ,
Valladolid.	76 a	78
Zamora Cuenca	75 72 a i	
Chemun	72 A	30

Observandose que en Cuenca no existe correspondencia entre el

existe correspondencia entre el precio del trigo y sus harinas, estando éstas, caras con relación a aquél.

El año ha empezado con tanto hielo. y frio que los sembrados alguen una marcha lenta, en extremo, temislocas au pérdida total en algunos puntos de acta marcha lenta.

esta provincia.

LANAS.—Las finas se cotigan en Cuenca de 22,50 a, 25 ptas arroba y más bastas a 14 y 15.

El mercado de valores se sostiene, con control de la control de

El domingo último por la tarde corrio por la ciudad la noticia de que Carmen Ballesteros se encon-traba en Madrid enferma de algún cuidado, pero nadie pudo sospe-char que aquella enfermedad tuviera un desenlace tan funesto una naturaleza joven, llena de vida y de ilusiones, que hacía no más unos meses había constituído su unos meses había constituído su hogar bajo los más halaglenosauspicios. Sín embargo la noticia fatal llegó por primera vez a conocimiento de todos los que la quisicron, porque la trataron durante
una de las sesiones del Cine Ideal.
Sobre la pantalla se provectó con
todo su helado laconismo la infausta nueva, y un silencio absoluto, revelador de la impresión causada, invadió durante unos minutos todo el salon. Se suspendió, en
senal de duelo, la sesión de la nosenal de duelo, la sesión de la notos todo el salon. Se suspendio, en señal de duelo, la sesión de la no-che y todos los fitimos de la fami-lia Ballesteros se dispusieron a acudir a la estación a recibir, en un filtimo tributo de cariño, el ca-dáver de la infortunada Carmen Fullesteros. dáver de la Ballesteros

Como siempre—y la fuerza de la costun bre no ha excluído todavía en nosotros la indignación—llegó el tren con unas dos horas de reraso, y sin embargo allí espera-ron la llegada del fúnciore cortejo las personas más distinguidas de la sociedad conquense. Un peque-ño consuelo en la aflicción de los no consuelo en la afficción de los padres y hermanos, será sin duda alguna el ver qué de verdad se asociaban a ella sus amigos. Se trasjado el cadáver encerrado en lujoso ataud de caoha con guar-niciones de plata, a la casa pater-na seguido de todas las personas na seguido de todas las personas amigas que acudieron a la esta-ción. Allí testimoniaron una vez más, la pena que les había produ-cido la tremenda desgracia que había caído sobre la familia de don

nabla cardo sobre la lamina de don Arturo Ballesteros. Anicayer, a las cuatro de la tar-de, fuyo lugar la conducción del cadaver al cementerio general. Desde antes de las tres, un nu-

meroso gentio invadía Carretería, y cerca de hora y media duró el desfile por la casa mortuoria. Desdesfile por la casa mortuoria. Después, y previo el acompañamiento
hasta la iglesia de San Francisco,
donde una multitud de personas
del pueblo esperaban la llegada
del cortejo, se verifico la conducción al cementerio siendo el feretro llevado a hombros por personas que yoluntariamente se prestaron a ello. Fueron muchas también las que-en coche y a pletaron a ello. Fueron muchas tam-bién las que—en: eoche y a pie— acompañaron hasta su última mo-rada el cadáver de la quel en vida se llamó Carmen Ballesteros. LA RAZÓN que al aparecer su primer número se ve en el triste deber de consignar esta gran affic-

ción de un amigo nuestro, envían a la familia Ballesteros la seguri-dad de nuestra participación en su dolor.

#### D. EDUARDO ZOMEÑO

También ha muerto D. Eduardo Zomeño. Yo conservo de él un recuerdo amable. Me parecio siempre uno de esos hombres bondadosos y sencillos quel por encima de las envidias y de las mezquindades de ácă abajo, levantan una intención limpia y un corazón generoso de viejo castellano. Un hombre que fara todos tendió sus mar roso de viejo castellano. Un hom-bre que para todos tendió sus ma-nos amigas y a todos supo dar lealmente alientos y consejos. En-su profesión, a la que tantísimos años de suvida dedicó y a la que con tanto entusiasmo se había da-do, aún en momentos angustiosos como durante el asedio carlista y como durante el asculo carrista y las epidemias que asolaron el pue-blo de Cuenca, fué siempre—y ca-si más para los humildes—el hom-bre todo interés y cariño que con suciencia y sus consuelos y su lla-neza proverbial llevo a todos los hogares la tranquilidad y la con-fianza!

Ahora, cuando se acercaba la apoteosis de su vida profesional, cuando todos los médicos de Cuen-ca se disponían a celebrar las bodas de oro de D. Eduardo en la Medicina, desapareció de entre nosatros

nosotros.

Que la manifestación de Que la mannestacion de sono miento unánime que la familia ha recibido estos días de todo el pue-blo de Cuenca, unida a la nuestra muy sincera, sirva en algo de ali-vio a su esposa, hermanos e hijos

Su vida austera, su afabilidad v su sencillez han deiado en Cuen ca un amable recuerdo

#### D. ROMÁN MATAS

He aqui otra de las víctimas de

Place de su muerte! Muy pocos días hace que con él hablabámos, de paseo, bien ajenos a este rapido de paseo, bien ajenos a este rapido desenlace de su vida. Las cuestiones políticas palpitantes estos pasados días sabla tratarlas con admirables serenidad y justeza. Después me hablaba, de sus hijos, de sus espreanzas, de sus anhelos... Y todo aquello que lleno de limeza y autriosado de optimismo parecía tener en su favor las mayores carantías de favor las mayores garantías de éxito, se desvaneció anteayer, en unas horas, de una manera rápida e inesperada.

Roman Matas nos ha abandona do también para siempre. Conte con nuestro aprecio, nos dio gene rosamente el suyo y no lo olvidamos

### "LA AMUEBLADORA"

# FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existen-cias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y sillerías. Colga-duras, divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

INO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales Almacén y despacho: CALDERON DE LA BARCA, 18

Calleres:

PUENTE DE PALO -- CUENCA

### INSPECCIÓN DE POLICIA URBANA

Han sido decomisados por dicha inspección, 50 panes y 9 litros de leche, que la misma ha distribuído entre los pobres y enfesmos de esta capital, según relación que nos ha remitido el Sr. Inspector.

Entendemos que ese es el camino que debe seguir D. Abel Abad en beneficio de esta capital.

## El Aguinaldo del soldado

Muchas provincias de España, a im-pulsos de la caridad y llevadas del ca-riño a su, Patria Chica, han realizado colectas para enviar a aquellos de sus paisanos que pelean en tierras del Rif manjares de la tierra que les hiciera sovear los días de tranquila felicidad que disfrutaran otros años en compa

nía de los suyos.

Representantes de las capitales y poblaciones principales, han marchado a Marruecos a cumplir tan grato man-

dato. El soldadito de Guénca, el que en las filas del Ejórcito és considerado co-no; el más disciplinado y obediente, siendo preferido por los jefes en raxón a su honradez, inteligencia y volun-tad, el hijo de esta tierra, tan hidalga tad, el hijo de esta tierra, tan moniga y noble como por inteños desconocion y por otros ridiculizada, no porque lo merezca, sino por nuestra pasividad, indiferencia y acobardamiento, squé indiferencia y acobardamiento, gate incuran rigar el dia 3 dei 1 (Con qué pena vemos desapare, la martiponesido al ver cómo los compa persormos de la municipa del municipa de la municipa del municipa de la municipa del municipa de la municipa de la municipa de la municipa del municipa de la municipa del municipa del municipa de la municipa de la municipa de la mun

La Mencha, Razón, La

de los compañeros que le invitaran, que quizás tengan razón los que mo-tejan y critican la indiferencia de los suyos, que no han sido capaces de rea-lizar un acto tan sencillo, tan simpáti-

co y tan poco costoso.
¡Cómo nos merecemos cuanto nos sucede!

Antes quisiéramos ver ei espícitu re Antes quisiferamos ver ei espicitu re-gional exvitado en forma violenta y desmedida, constituyendo un peligro para la paz y una preocupación pesa los Gobiernos, que contemplan este es-tado de aplanamiento e indiferencia que parece precursor de la muerte y del cual es necesario salir a todo tranco.

### BENEDICTO XV

AND ASSESSED.

Compuesto y ajustado ya este número, recibimos la triste noticia del fallecimiento del Sumo Pon-

tífice.
Rogamos a Dios por el alma del jefe de la Iglesia Católica del que, nunca, con más razón que ahora, puede afirmarse que era amadísi mo por toda el mundo católico, habita causado su muerte emo-

### Sobre la suscripción patriótica

Con motivo del desmoronamien-to de la Comandancia general de Meilla ocurrido en julio último, la provincia de Cuenca, respondien-do al movimiento de toda España, organizo como las demás una suscripción para acudir con rapidez en ayuda de aquellos de nuestros hermanos que se disponían a ir a vengar a los campos del Rif el agravio inferido a nuestra Patria agravo includa a macsita a macsita con los viles salvajes y criminales asesinatos de que rueron victimas nuestros soldados.

La suscripción, conocida la hidal-

guía y la nobleza de sentimientos de este pueblo que será siempre envidiable por sus sentimientos y patriotismo, produjo una suma con-

siderable. El resto de las provincias espa El resto de las provincias espa-nolas invitteron las cantidades re-caudadas en adquirir aeroplanos, tanques, automóviles bilitados y otros artefactos de defensa y anxi-lio cuyo empleo beneficiase a to-dos los soldados en general, con-ducta de desinterés, altruismo y sentido colectivo que ha sido aplaudida sin reservas por España

entera.
¿Qué se ha hecho en Cuenca con el dinero recaudado:
Todos los días leemos en la Prensa diaria que las distintas provincias hacen entrega de alguna máquina de guerra y su nombre corre de boca en boca, siendo objeto del general y unámime clogio.
El nombre de Cuenca todavía no ha sunado aún se pregrupado.

no ha sonado, aún se preguntará la gente qué hemos hecho, sin ha-llar explicación a nuestro silencio.

Por nuestro buen nombre y ponuestro prestigio, ya que la provin-cia ha hecho el sacrificio de la apor-tación pecuniaria, es necesario no sólo que se haga algo práctico, si no que se sepa, porque no basta ser patriota y altruista, sino pare

### Semana administrativa

### Gobierno Civil

El Señor Gobernador Civil en El Señor, Gobernador Civil en circular que aparece jen el Boletin Oficial extraordinario del luncs (il-timo, 16 del corriente, publica la convocatoria, para la renovación bienal del los l'Ayuntamientos de esta provincia. Las elecciones municipales tendrán lugar el día 5 del próximo lebrero.

17 DE ENERO, DIA TRISTE ramos que nunca se alejase de tálico, y cuando más recibió el paque de familiar, inuestra del cariño de su responsabilidad, agentes para zar los denins comprendidos en las hogar, que no muevo al agradeimon apoteosis de su vida profesional cuando todos los médicos de Cuen salo con pena al consumir las viandas con pena al consumir las vian Francisco Cubertoret, D. Dionisio Sariñana, D. Eduardo Martínez, D. Vicente Bónilla, D. Florentino Pascual y D. Marcelino Bricio.

### Montes

Por la Jefatura de la provincia se hace saber, que queda en absoluto prohibida la pesca en las aguas de dominio público, a excepción de la que se praccique con caña, de las siguientes especies y con épocas

que se señalan: - Trucha común; Desde 1.º de

Trucha común; Desde 1.º de agosto a 15 de febrero.
Trucha arcocrio: Desde 1.º de octubre a 15 de abril.
Demás especies: Desde 1.º de marzo a 1.º de agosto.
Cangrejos: Desde 1.º de octubre a 15 de mayo.
—Est día 31 de actual tendrá lu-

gar la subasta de la caza menor gar la subasta de la caza menor del monte de propios de Cuenca, denominado «Bi Cadorzo y los Lle-cos», siendo el tipo para la misma el de cien pesetas anuales.

#### Obras Publicas

El día 21 del corriente se cele-bró en la Jelatura de esta provín cia la subasta de acopios para concia la subasta de acopios para con-servación y su emplo de los kiló-metros I al 10 de la carretera de Albacete a la de Almodóvar del Pinar a la estación de La Roda, Presupuesto 97.77,24 posetas, —Han sido adjudicadas: A don Salvador Sáez, la subasta de obras de reparación, esplanación y firme de los kilómetros 19 al 29 de la ca-tretera de Torccionello del Para-

rretera de Torrejoncillo del Rey a Belmonte, en la cantidad de pese-tas 81.682,95. A D. Segundo Peñal-ver, la de los kilámetros, 19 al. 43 de la carretera de Cuenca a Alba-

de la carretera de Cuenca a Alba-cete, en 201,879 peseusa.

-i. A Dirección General de Obras Públicas ha autorizado y ordena-do la construcción de cuatro ca-minos vecinales de los concursos.

3.º y 4.º de esta provincia, habien-do correspondido a los siguientes.

Caminos vecinales: de Montal-banejo. Hortzuela, Buciegas y Ma-jadas. Es de suponer que en abril

Servicios y horas destinadas a los mismos en la capital:
Certificados, valores, giros y paquetes postales, de nueve a once de la mañana, todos los días. Caja postal: las mismas horas todos los días, exceptuados los viernes en que no se hace este servicio; los sábados no festivos, para imposiciones.

-Ha sido creada una cartería en Bon

—Se eleva a quinientas pesetas la retribución asignada al cartero de Villar del Ladrón.

Juzgado municipal

### Registro civil

Registro civil

Defunciones: Durante el mes actual y en los días que se señalan han fallecido en esta capital:

Día 12. Carmen Forcada, de 60 años y Juan Abarca, de 373; 13, Josefa Atienza, de 61; 14. Carmen Alarcón Ortega, 1: 15, Manuela de la Calle García; 59, Leonor Cavero Gómez, de 6 meses y Benigna del Olmo Cuestra, de 9 años; 16, Feliciana Gáscueña García, de 36; Idduardo Zomeño Huerta, de 70; María Ruíz González, de 42; Román Matas Rodríguez, de 40; Ramona Perales Martínez, de 4 meses; Manuel Miguel de Priego, de 48 años; Higinio Sanz González, de 64; Angustias Cormín Cercenado, de 4 meses; Pilar Zamora Gómez, 2 años, y Bustaquia Hernández Vicente, de 69.

Nacimientos: Día 12, Benita Alvarcz Moya, hija de Constantino y Dionisia; 13, Victoriano Coronado Marco, de Justo y Felipa; 14, Encarnación Pulido Badet, de Miguel y Fermina; 16, Ramon Verdú Navarro, de Felipe y Leoncia; 17, Teresa Cabello Vera Martínez, de Martinov y Feresa.

Mariano y Teresa.

Matrimonios: Félix Gómez, con Andrea Polo, y Pedro Gómez, con Jenara Adoración Crespo.

· Cuenca: Imp. F. Viejobueno.

# BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital: 3.000.000 de pesetas. - Fondo de reserva: 385.000

### SUCURSALES

ATECA, CUENCA, HARO, SÁBADA Y SANTO DOMINGO DE LA CALZADA

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras Guías y cartas de crédito, depósito de valores y en general toda clase de operaciones de Banco.

### INTERESES QUE ABONA EN CUENTAS CORRIENTES

A la vista . . . 2 por ciento

b tres meses . . . . 2 y medio por ciento

b seis meses . . . 3 por ciento

b un año . . . 4 por ciento

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento.

DOMICILIO EN CUENCA:

Mariano Catalina, 58

"LA ESMERALDA...

# Juan Martínez Aguilar

#### ALMACENES

ULTRAMARINGS COLONIALES PAQUETERÍA

Y OUINCALLA

### GRAN SURTIDO

CAMAS DE HIERRO COLCHONES DE MUELLE YALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca

NO CONFUNDIRSE

Mariano Cajalina, % Colón, 4

"LA MANZANA DE ORO,

ALMACÉN DE COLONIALES DEL REINO Y EXTRANJEROS

# Pedro Alegría Ortega

Plaza de Cánovas, 13 REBEN CUENCA R PRE

# ANISADOS DULCES Y SECOS

LICOR DIGESTIVO CERRO DE LOS ÁNGELES TO

DEDICADOS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

# FABRICANTE: LISARDO MARTINGETAFE

Dara pedidos: Colón, 4, principal

Almacenes de Juan Martinez Aguilar. - CUENCA

# Relojería de L. Redondo

CUENCA



RELOIES de todas clases.

OAFAS, LENTES Y ÓPTICA en

MÁQUINAS alemanas, para liacer medias.

OBJETOS para regalos.

TALLER de composturas.

Didase el almanaque para 1999, que se regala

ENERO 1922

# Academia Fernández-Reyes

<u>වත්කාව පත්තම ක්රත්ව වෙනවා වනවා විසින</u>

PARA INGRESO EN EL CUERPO DE CORREOS

## Don Luis Fernández Reyes

Oficial, Habilitado de la provincia, con la cooperación del pro-fesorado técnico competente

Horas de consulta y matrícula de ocho a diez y de dos a cuatro PRÓXIMA CONVOCATORIA

Informes gratuitos, gestión de documentos y presentación de solicitudes

### En esta Heademia aprobaron el previo:

- Don Jonantin B, Gurela

  José Argutes Ibdies

  Sinde Argutes

  Sinde Argutes

  Juna José Tabada

  Juna José Tabada Don Ricardo Carrillo Julio Escanilla
   Luis Sánchez
   Mariano Navio
   Virgilio Pérez
   José Medina
   Emilio Navarro
  - José Garrote
     Elisco Valero Obtuvieron plaza
  - Don Joaquin B. Garcia

    Francisco Garcia Polo

    Manabén V. Llopis

    Tomás Priego

    José A. de Sotomayor Don Benjamin Carretero

    » Saturnino Sánchez

    » Román Villar

    » Emilio Navarro

    » José Garrote

En la convocatoria que se está verificando se van obteniendo los resultados siguientes:

### Aprobados en el previo

Don Cándido Martinez Virgilio Ruiz Dániel Calvo Rafael Lépez

Don Maituel Moreno
José Maria Rodriguez
José Andrés Peron
Federico B. Contreras
José Andrés Peron
Federico B. Contreras
José Maria Rodriguez
Julian Hernálz
Jidro López

Aprobados en el Le ejercicio de Oposición

Don Bernardo González Juan J. Taboada Eaudido Martinez

Don Ramiro Roynela
Dario Castillo
Virgilio Ruiz
Elisco Valero

TODA LA CORREPONDENCIA AL DIRECTOR

Clases especiales de Contabilidad y Mecanografía en Mágninas Yost, Smit, Premiet y Unierwoo General Lasso, núms. 13 y 44,-CUENCA

### RELOJERÍA

# Enrique Monjas León

Venta de reloies y accesorios de automóviles, motocicletas y bi-

🥧 GRAN TALLER DE COMPOSTURAS 🦟

# CAMISERIA MAURILEÑA

### Gabriel Barreda

28. CALDERÓN DE LA BARCA, 28

Casa especial en encargos a la

medida.

Perfumeria, Corbateria, Confecciones de ropa blanca para se

### CECILIÓ ALBENDEA ESCRIBANO

DLAZA MAYOR - CUENCA ---

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en embutidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

### ¿Quiere V. comprar lo mejor y más barato?

Visite para ello la CASA MAR-TINEZ, examine los últimos modelos en calzado de todas clases y quedará admirado de la economía que

Maríano Catalina, 31

:-: CUENCA :-:

TALLER DE MÁRMOLES

# lesús Martínez ÁPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS

CHIMENEAS - PAVIMENTOS Y DEMÁS TRABAJOS EN PIEDRA

### ESPECIALIDAD EN LÁPIDAS Y SARCÓFAGOS

Carrillo de Albornoz, 10 CHENCH



¿Sienten frie vuestros cyerpos?

Lão mojan vuestros ples?

¿Causan estrago en vuestre or ganismo las heladas?

Todo ello os ocurre porque que reis, pues en casa de Leoncio Banos, Calderón de la Barca núm. 57, encontrareis todo lo necerario a precios tan reducidos que creeréis que se ha vuelto loco su dueño.

INO CONFUNDIRAE! Calderón de la Barca, núm. 57

# INGRESO

# Banco de España

PROXIMA CONVOCATORIA

Programa y detalles: MARIANO CATALINA, 68, 2.º CUENCH

## Gran Perfumería de Vera

- Mariano Catalina, 27 -

(JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER)

Despacho de colonias, jabones y esencias de todas las marcas

del país y del extranjero. Venna de Quina y Colonta suelta, sin envases. Gran surtido en navajas alemanas para afeitar, y demás útiles para peluqueros.

NO CONFUNDIRSE!

JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER.-CUENCA

Precios baratisimos

# Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECTORES

MEDICIHA GENERAL: D. PEDRO DE LA MUELA 🖟 CIRUGÍA OPERATORIA: D. RATORIO CALDERÓN.

Cicujano del Instituto Rubio, de Madrid. Especialista en enfermedades de la mujer y del miño. 🥻 Operaciones quirúrgicas en general. — Análisis de saugre, orina y jugo gás-rio — Vacunas contra la Tuberculosis. — Suaros para la euración de afecciones de la plei y gentio-urinarias. — Tretamiantos eléctricos. — Rayos X.

CONSULTA TODOS LOS JUEVES DE 9 A 12 DE LA MAÑANA

Honorarios: Primera consulta . . . 10 pesetas . . . . 5 "

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde. Mariano Catalina, 30 .- (frente a la Relojería de Redondo.)

VIDA

# I UNION

Reservado para

Reservado para

## L'UNION ACCIDENTES

Reservado para

## L' UNION INCENDIOS

# La Razón

Deriódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

DIRECTOR

# D. Joaquín Fanjul Goñi

BOLETÍN DE ADHESION

que reside en ..... , núm. , piso se suscribe al periodico LA RAZON por el precio

ptas.\_\_\_\_ots .@ SUSCRIPCIÓN

Capital, un mes 0'50 ptas. ld. un semestre dd. un sio Fuera de la capital, un semestre (d. (d. (d) viño 3 5'50 ,, 7'50

(1) Monsue es, somestrales o autiales So ruoga al que dosto ser suncipios estis dumplimentado esta Roleija al Administrador da La Rakón, calle 15 de Julio, 15, firal. Guenva.